

## **Oratoire Saint-Joseph**

### **L'Auberge – valeur patrimoniale**

L'Auberge offre une valeur patrimoniale très marginale. Ce bâtiment évoque plus de souvenirs des différentes fonctions que d'attraits pour son architecture. Ces fonctions passent d'un abri à « pique-nique » en 1924 avant que ne soit offert le service alimentaire. Le bâtiment servira ensuite d'hébergement provisoire type dortoir pour les Petits Chanteurs du Mont-Royal; et enfin à une grande salle de rassemblements.

Ce bâtiment est sans fondations à l'abri du gel sauf aux quatre coins. Il offre une construction correspondant d'avantage à celle d'un chalet d'été. Il n'offre pas de services sanitaires adéquats, présente des défauts d'accessibilité, est très limité quant à son usage et de plus est très coûteux à entretenir. Il présente de nombreux problèmes de stabilité, d'étanchéité, de rendement thermique, de détérioration des parements extérieurs ainsi que de non-conformités aux Codes du bâtiment.

Sur le plan architectural, seule la grande salle offre une ambiance chaleureuse. Les traitements architecturaux extérieurs appartiennent d'avantage au décor qu'à une architecture de l'époque qu'il tente d'imiter à l'aide de placage en bois. Plusieurs altérations peu réussies ont nui à son intégrité.

Pour ces motifs et pour répondre à des besoins nouveaux, le nouveau pavillon d'accueil répondra aux objectifs de mise en valeur, de sécurité, d'accessibilité.

Ce n'est pas devant l'Auberge que le visiteur de l'Oratoire ira se faire photographier.